
紐約人愛上 臺中市
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近幾年，臺中市似乎突然活躍了起來。紐約人看其他的城市總有點眼高，

從小生長在美國文化及金融中心，難免有三分傲氣。我也得承認，除了家鄉之

外，會令我特別喜愛的城市真的不多，而臺中市的排名往前邁進中。

我坐在公益路二段無為草堂的和式房裡，一壺頂級高山烏龍，滾水淋上了

紫砂壺，壺身冒出的煙霧慢慢地在空中散開，似乎一切塵世的煩惱都放空了。邊

喝茶邊想，一個令人值得留念的城市，到底該具備什麼條件？有的城市因為地

理位置特殊或歷史悠久，再多的缺點，都是遊客長年嚮往的地方，例如義大利

那不勒斯，雖然十多年來，無法解決垃圾問題，街頭堆滿垃圾，遊客卻不嫌棄。

反倒有些城市，缺少豐富的先天資源，要靠後天慢慢累積「能量」，辛苦取得大

家的青睞。

臺中市正屬這類，我客居臺灣多年，一直住在臺北，早年很少來臺中，當時

唯一的印象只是開車經過高速公路交流道附近，一家接一家賣太陽餅的店。不

知不覺，臺中市有了世界級的文化活動、有國際爵士音樂節，像一棵小樹苗，突

然快速的成長。我想這非偶然之事，而是努力的結果。

不懷疑，臺中就是一個不折不扣的文化城，遊客到紐約玩，每個人的感受

不同，或者愛之入骨，或者大失所望（覺得紐約人對陌生人不太友善，街道也不

怎麼乾淨），不過多數的人會稱讚它是一個有文化的大都會，而這種文化氣息，

在臺中也嗅得到。每年秋季會辦一次爵士音樂節，許多歐美及亞洲知名的爵士

樂好手都會來臺中獻藝，在涼爽的秋晚裡，大家坐在草坪上跟著爵士的韻律搖

擺，也有人擺上小桌子小酌一番，頗有紐約中央公園公演的味道。

雖然爵士音樂節具有代表性，其實各色各樣的藝文活動一年四季都不間

斷，有本土的表演，例如傳統藝術節；國際大型活動也頗多，像帕華洛帝生前世

紀告別巡迴演唱最後一場，就在臺中，讓兩萬多來自臺灣各地，及從亞洲其他

國家飛過來的愛樂人士，終生難忘！
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